

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 17 AOÛT 2020**

**Par le Service des communications
et des relations publiques**

ACTUALITÉS

Seringues usagées à Mont-Laurier

Le CISSS des Laurentides se mobilise pour assurer la sécurité de la population



KATHLEEN GODMER
kgodmer@inmedias.ca

Dernièrement, des intervenants du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides ont été informés que des seringues usagées se trouvent à la traîne dans les lieux publics du centre-ville de Mont-Laurier. Afin de pallier cette problématique, le CISSS a décidé des'arrimer avec des partenaires du milieu déjà bien impliqués auprès de la clientèle présentant un trouble lié à l'utilisation d'une substance et en situation d'itinérance de la région.

« Afin d'unir nos forces pour sensibiliser les personnes qui utilisent des drogues par injection et la population face à la situation qui a cours à Mont-Laurier, différents acteurs ont été interpellés: la Maison Lyse-Beauchamp, la Maison Clothilde, l'Écluse des Laurentides, La Passerelle, Zone emploi, le centre de l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue à Mont-Laurier, la Sûreté du Québec, la MRC d'Antoine-Labelle et la Ville de Mont-Laurier. Ces partenaires ont répondu sans délai à notre appel et je tiens à les remercier,

car des actions concertées visant à réduire les méfaits liés à la consommation de drogues seront déployées sur le terrain », a mentionné Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides.

Bien que l'on puisse se procurer gratuitement des contenants de récupération sécuritaires auprès des pharmacies communautaires, organismes communautaires, CLSC ou hôpitaux, on constate que leur utilisation n'est pas constante. Un plan d'action est donc en cours de préparation avec les partenaires, d'une part, pour sensibiliser les personnes qui consomment des drogues par injection à le faire de façon sécuritaire et, d'autre part, pour s'assurer que le protocole de ramassage des seringues et des aiguilles usagées soit connu et maîtrisé par la population appelée à procéder à la récupération du matériel.

« Chaque individu a une obligation face à ce phénomène, mais le citoyen qui voit une seringue à la traîne ne doit pas y toucher sans porter de gants ou utiliser des pinces, puisqu'il s'agit d'un déchet biomédical. De même, s'il ne se sent pas en sécurité pour récupérer la seringue usagée ou s'il n'a pas de contenant adéquat pour la déposer

et la transporter, il doit appeler le Service Info-Santé en composant le 811 », a renchéri Mme Landry.

PROTOCOLE DE RAMASSAGE SÉCURITAIRE DES SERINGUES USAGÉES

- Prendre garde aux blessures possibles avec d'autres seringues ou aiguilles qui pourraient se trouver à proximité.
- Déposer sur une surface plane, près de la seringue, un contenant en métal ou en plastique résistant à la perforation et doté d'un couvercle (comme un pot de beurre d'arachide ou un grand contenant de pilules ou de vitamines).
- Porter des gants ou utiliser des pinces.
- Ramasser la seringue en tenant le bout piquant loin de soi. Ne jamais tenter de replacer le capuchon sur l'aiguille.
- Placer la seringue dans le contenant et fermer le couvercle solidement. Bien se laver les mains.



sa présence dans le milieu pour être en mesure d'offrir des soins et des services appropriés aux personnes qui présentent un trouble lié à l'utilisation d'une substance. Pour obtenir des services en dépendance, communiquez avec le 811. (Photo gracieuseté)

- Ne pas déposer le contenant dans un bac de recyclage ou dans une poubelle.
- Apporter le contenant dans un site de récupération de seringues usagées (la plupart des CLSC et des pharmacies constituent des lieux de dépôt).



Les petits soutiennent nos aînés

Quelque 700 dessins, lettres et cartes d'enfants ont été offerts à des aînés des Laurentides. L'initiative est née de la direction du CISSS en mai dernier. De nombreux enfants d'employés ainsi que des élèves issus d'une vingtaine d'écoles primaires ont participé à ce projet intergénérationnel. « Un tel projet est d'abord une activité de partage, d'empathie et de générosité, qui met à contribution les plus petits et développe par le fait même leur sensibilité envers les personnes âgées, qui ont été beaucoup isolées à certains moments de la pandémie », a exprimé Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides. Ainsi, chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un dessin (plastifié pour des raisons de prévention et contrôle des infections). Ces moments de partage ont généré beaucoup de bonheur, tant pour les résidents que pour les membres du personnel des différentes installations.

Accompagnement de transport aux jeunes

Le CISSS des Laurentides a besoin de bénévoles

Le service du transport du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides recherche activement des bénévoles pour offrir un accompagnement de transport aux jeunes bénéficiant des services du CISSS sur le territoire des Laurentides.

Ce besoin est d'autant plus présent dans le contexte de la pandémie actuelle de COVID-19 pour pallier le retrait des bénévoles de 70 ans et plus qui s'est réalisé afin d'assurer leur protection.

Bien que les parents demeurent les premiers

responsables de l'accompagnement de leur enfant, le CISSS des Laurentides doit se tourner vers des bénévoles en accompagnement de transport lorsque ceux-ci ne sont pas en mesure de s'acquitter de ce mandat.

Les personnes intéressées doivent posséder leur véhicule et se soumettre à un processus de sélection et de vérification des antécédents judiciaires. Une fois acceptés, les bénévoles reçoivent les informations nécessaires à la compréhension de la mission lors d'une rencontre d'intégration.



Pour obtenir de plus amples informations ou pour signifier votre intérêt à devenir bénévole, veuillez communiquer avec Anne Paquette au 450-432-2777, poste 78402. (Photo Pixabay)

Véritable baume sur le cœur

Dessins, lettres et cartes d'enfants offerts aux aînés



SALLE DE NOUVELLES

De nombreux enfants d'employés du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides et de jeunes issus d'une vingtaine d'écoles primaires de la région ont répondu volontairement à un appel original les conviant à exprimer sur papier un mot d'encouragement à partager avec des résidents en milieu de vie dans le contexte actuel de pandémie de COVID-19.

C'est avec enthousiasme et touchées droit au cœur que, tout récemment, des personnes âgées ont reçu en cadeau quelque 700 dessins, lettres et cartes empreintes d'amour.

L'initiative, née de la direction du CISSS, invitait en mai dernier tout son personnel à faire participer leurs enfants dans la création de dessins qui seraient ensuite remis aux résidents en ressource intermédiaire. « L'idée nous a aussi souri de

solliciter la collaboration des commissions scolaires, ouvertes à ce projet intergénérationnel », de préciser Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides. « Un tel projet est d'abord une activité de partage, d'empathie et de générosité, qui met à contribution les plus petits et développe par le fait même leur sensibilité envers les personnes âgées qui ont été beaucoup isolées à certains moments de la pandémie ».

Ainsi, chacun des 765 usagers de 24 ressources intermédiaires s'est vu remettre un dessin (plastifié pour des raisons de prévention et contrôle des infections). Chacun des moments de partage a généré beaucoup de bonheur, tant pour les résidents que pour les membres du personnel des différentes installations.

« Cette distribution aura été un léger baume sur le cœur et une lueur d'espoir en cette période difficile pour les aînés, leur démontrant une solidarité et une présence en pensée de la part de la communauté. Un sincère remerciement est offert à tous ceux qui ont participé à ce projet rassembleur », de conclure madame Landry.

3^E CLINIQUE DE DÉPISTAGE MOBILE À LACHUTE

ANDRÉ FARHAT
andre.farhat@eap.on.ca

L'unité mobile de dépistage de la COVID-19 du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides a effectué une troisième escale à Lachute, les 6 et 7 août.

Comme lors des deux passages précédents, la clinique était stationnée à l'aréna Kevin-Lowe-Pierre-Pagé, situé au 80, rue Hamford, à Lachute, et était ouverte de 9h30 à 16h30.

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) a incité fortement la population à s'y rendre, précisant « le dépistage est recommandé pour les personnes de tous âges AVEC ou SANS symptômes ».

Lors de la première escale dans Argenteuil, la clinique avait effectué des tests sur 256 personnes. Le deuxième passage de la clinique, les 9 et 10 juillet, avait attiré 196 personnes. Ce dernier arrêt prévu a permis de réaliser 237 prélèvements.

Pour des raisons de confidentialité, le CISSSLAU ne dévoile pas le nombre de résultats positifs ou négatifs.

Le CISSSLAU compte également quatre cliniques désignées COVID-19, à Boisbriand,

Saint-Jérôme, Sainte-Agathe-des-Monts et Mont-Laurier. Bien qu'elles soient accessibles avec ou sans rendez-vous, le CISSSLAU recommande aux usagers de prendre rendez-vous au 1 877 644-4545, afin d'éviter de potentielles files d'attente.

Les adresses et heures d'ouverture sont affichées sur le site Web du CISSSLAU.

A truly heartwarming initiative 700 children's drawings, letters and cards sent to seniors

Many children of employees of the Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, along with students of more than 20 of the region's primary schools, spontaneously responded to a call for messages of encouragement to be shared with residents of our care facilities during the current COVID-19 pandemic. More than 700 heart-warming drawings, letters and cards filled with love were recently distributed and enthusiastically received by seniors.

The call went out last May from senior management of the CISSS des Laurentides to all members of staff, to ask their children to participate in creating artwork for residents of intermediate resources in the region. "We also liked the idea of involving local schoolboards that were open to this inter-generational project," said Rosemonde Landry, President and Executive Director of the CISSS des Laurentides. "This endeavour was primarily an opportunity for sharing, caring and giving, involving young children and, by the same token, helping them to empathize with seniors who have been very isolated at certain times during the pandemic."

Each of the 765 residents of our 24 intermediate resources received a drawing (laminated to help control and prevent infection), which gave rise to many happy moments, for the residents as well as for the staff of our various facilities.

"This initiative spread some much-needed hope and lifted the spirits of seniors at this difficult time, by showing them solidarity and letting them know they are in everyone's thoughts. We sincerely thank all those who participated in this unifying endeavour," Ms Landry concluded.



Nord info, 19 août 2020, p. 1

L'Éveil, 19 août 2020, p. 1

VOLUME 45 - NUMÉRO 32 - 19 AOÛT 2020 - 40 PAGES - 57 454 EXEMPLAIRES



VOTRE JOURNAL INDÉPENDANT D'ICI UNE DIVISION DU GROUPE JCL

VOLUME 45 - NUMÉRO 32 - 19 AOÛT 2020 - 36 PAGES - 39 120 EXEMPLAIRES



VOTRE JOURNAL INDÉPENDANT D'ICI

03

PAGE ACTUALITÉ D'ICI



HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE
LA SITUATION
S'AMÉLIORE

COVID-19 À L'HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE

LA SITUATION «S'AMÉLIORE RAPIDEMENT» SELON LE CISSS



Photo Benoit Bilodeau
La situation semble s'améliorer à l'Hôpital de Saint-Eustache où trois nouveaux cas positifs à la COVID-19 ont été recensés en une semaine.

Benoît Bilodeau
benoitb@groupejd.ca

De l'avis du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides, la situation «s'améliore rapidement» et semble sous contrôle à l'Hôpital de Saint-Eustache, où l'écllosion de COVID-19 dans l'aile C2A est maintenant terminée, et cela depuis le 8 août dernier. Et où aucun nouveau cas n'a été recensé au cours des sept derniers jours dans deux autres ailes.

En fait, ce sont trois nouveaux cas, à savoir un usager et deux employés, qui avaient été testés positifs à la COVID-19 dans la seule aile E1A au cours de la dernière semaine, selon les plus récents chiffres fournis par le CISSS des Laurentides en date du lundi 17 août dernier.

En incluant les 12 cas (deux usagers et dix employés) déjà recensés dans l'aile C2A, ce sont donc 46 usagers et 68 usagers qui ont été touchés par le coronavirus, pour un cumulatif de 114 personnes, depuis que l'écllosion a vu le jour, le 27 juillet dernier.

UN PLAN POUR GÉRER L'ÉCLOSION

Lors du dépistage massif qui a suivi, 94% des employés ont été testé à l'Hôpital de Saint-Eustache. «Actuellement, le dépistage s'effectue surtout comme une mesure de prévention supplémentaire. Les tests de dépistage se poursuivent, notamment pour notre personnel de retour de vacances. Quant aux usagers hospitalisés, ceux-ci se font dépister chaque semaine

pendant la durée de l'écllosion. Tous les usagers nouvellement admis à l'hôpital sont également testés à la COVID-19», de préciser Anick Drouin, agente d'information pour le CISSS des Laurentides dans un courriel envoyé le mercredi 12 août.

Celle-ci tient d'ailleurs à ajouter, dans ce même courriel, que «la situation a été prise très au sérieux et qu'aucun effort n'a été ménagé pour enrayer l'écllosion afin de limiter les possibilités d'une nouvelle pénétration de la COVID-19 à l'intérieur de l'Hôpital [de Saint-Eustache]».

Elle signale également qu'un plan d'action a été mis en place pour «nous guider rapidement dans la gestion de l'écllosion». Parmi les mesures sanitaires déployées, Mme Drouin mentionne le rehaussement des équipements de protection individuelle du personnel; l'utilisation de zones désignées pour éviter la propagation du virus; l'ajout de gardiens de sécurité pour assurer le respect des mesures de prévention; l'augmentation du nettoyage et de la désinfection; et l'accroissement de la surveillance des symptômes des usagers et du personnel.

«C'est la mission du CISSS des Laurentides d'assurer des soins et des services de qualité accessible à la population. C'est pourquoi nous avons pris toutes les mesures nécessaires afin d'assurer la sécurité des personnes qui doivent se présenter dans cet hôpital. Nous encourageons la population de ne pas hésiter à s'y présenter pour tout problème urgent de santé», de conclure l'agente d'information dans ce courriel du 12 août dernier.

**TIRAGE-ARGENT DE LA
FONDATION MANOIR
SAINT-EUSTACHE**

La Fondation Manoir Saint-Eustache a procédé à son tirage-argent mensuel, le 12 août dernier. Les gagnants sont Suzanne Therrien de Verdun (premier prix de 900 \$), Gérald Cénald de Montréal-Nord (deuxième prix de 375 \$) et Daniel Blondin de Sainte-Anne-des-

Plaines (troisième prix de 170 \$). La Fondation Manoir Saint-Eustache félicite les gagnants et tient à remercier Francine Charbonneau, Lorraine Lapierre et Édith Nantel qui a vendu les trois billets gagnants du mois d'août. Prenez note que le prochain tirage-argent aura lieu le 9 septembre 2020 de l'édition 2020. Bonne chance à tous!

COVID-19 cases increasing at Saint-Eustache Hospital



(NSN-Dimitri Ilias) Covid-19 virus has hit the Saint-Eustache Hospital hard with a rising number of cases. At least 33 patients and 47 staff for a total of 80 people, have tested positive for COVID-19 following an outbreak of the coronavirus in four of the 13 hospital units of the Saint-Eustache Hospital.

These figures, dated July 31, were delivered by the Integrated Health and Social Services Center (CISSS) des Laurentides last Monday afternoon.

As of July 30, the CISSS revealed, in a press release, that the Saint-Eustache Hospital was then facing, since the previous Monday, COVID-19 outbreaks in three of its 13 hospitalization units. At that time, 14 patients and 11 employees, total 25 people, had already been affected by COVID-19. To this figure, 55 more must now be added.

The affected patients were all transferred to the Saint-Jérôme Regional Hospital, this being the designated establishment in the Laurentians to receive patients affected by COVID-19. The employees concerned were taken off work and replaced while they isolated.

"We take the situation very seriously and are working hard to stop these outbreaks as quickly as possible. The health and safety of our patients and staff is at stake. Additional protective measures have been put in place in the care units concerned in order to eliminate the presence of the virus. Massive screening of all staff and physicians at the Saint-Eustache Hospital is still underway in order to have an accurate picture of the situation and to prevent further contamination," was announced from the CISSS des Laurentides communications and public relations team.

Obviously, the CISSS des Laurentides has suspended visits to units affected by these outbreaks for the moment. However, exceptional measures may apply for visitors from humanitarian causes, including users in palliative care or children.

In the press release issued on July 30, the President and CEO of the CISSS des Laurentides, Rosemonde Landry, also asked for the collaboration of the population to prevent the spread of the virus.

Some 700 children's drawings, letters and cards offered to seniors



(NSN-Dimitri Ilias) Children of employees of Integrated Health and the Laurentian Social Services Center (CISSS) and young people in their twenties as well as elementary schools in the region have voluntarily responded to a call inviting them to express on paper words of encouragement to share with seniors in different residences in the current context of the pandemic COVID-19.

Seniors received loving drawings, letters and cards as gifts some 700 children. Their enthusiasm and appreciation were great.

The initiative was born from the direction of the CISSS which, last May, as it invited all its staff to involve their children in the creation of drawings which would then be given to senior residents in the CISSS territory.

"We were also happy to request the collaboration of school boards and schools, open to this intergenerational project," said Rosemonde

Landry, president and CEO of the CISSS des Laurentides.

"Such a project is first and foremost an activity of sharing, empathy and generosity, which involves the little ones and thereby develops their sensitivity towards the elderly who were very isolated at certain times of the pandemic."

Thus, each of the 765 inhabitants of 24 residences was given a drawing (plasticized for reasons of infection prevention and control). Each of the moments of sharing generated a lot of happiness, both for the residents and for the staff members of the various facilities.

"This distribution has been a balm on heavy hearts and a glimmer of hope in this difficult period for the elders, showing them solidarity and a presence in thought on the part of the community. A sincere thank you is offered to all those who took part in this unifying project," concluded Ms. Landry.

Coronavirus dans les Laurentides | 3 nouveaux cas et 4 décès supplémentaires

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/326715/coronavirus-dans-les-laurentides-3-nouveaux-cas-et-4-deces-supplementaires>

EXCLUSIF | Une maison des aînés sur le terrain de l'ancienne Auberge La Calèche à Sainte-Agathe

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/326712/exclusif-une-maison-des-aines-sur-le-terrain-de-lancienne-auberge-la-caleche-a-sainte-agathe>

COVID-19 | 4 décès et 17 nouveaux cas enregistrés en 48 heures dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/326359/covid-19-4-deces-et-17-nouveaux-cas-enregistres-en-48-heures-dans-les-laurentides>

Mont-Tremblant | Déploiement de l'unité mobile de dépistage de la COVID-19 au Complexe aquatique les 18 et 19 août

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/sante/326269/mont-tremblant-deploiement-de-lunite-mobile-de-depistage-de-la-covid-19-au-complexe-aquatique-les-18-et-19-aout>

COVID-19 | 7 nouveaux cas et 4 décès de plus dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/faits-divers/325929/covid-19-7-nouveaux-cas-et-4-deces-de-plus-dans-les-laurentides>

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 19 août 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - bilan 2020.08.19 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_bilan_2020.08.19_-_mp3)

La clinique de dépistage de la COVID-19 de Mont-Laurier bonifie ses heures d'ouverture

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - depistage 2020.08.19 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_depistage_2020.08.19_-_mp3)

La tournée nationale estivale de l'APTS s'arrête à Rivière-Rouge et Mont-Laurier

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - apts 2020.08.18 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_apts_2020.08.18_-_mp3)

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 18 août 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - bilan 2020.08.18 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_bilan_2020.08.18_-_mp3)

Une unité mobile de dépistage de la COVID-19 est déployée aujourd'hui et demain à Mont-Tremblant

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - depistage 2020.08.18 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_depistage_2020.08.18_-_mp3)

Bilan de la pandémie de COVID-19 du 17 août 2020

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - bilan 2020.08.17 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_bilan_2020.08.17_-_mp3)

Une unité mobile de dépistage de la COVID-19 sera déployée à Mont-Tremblant les 18 et 19 août prochain

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - tremblant depistage 2020.08.13 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_tremblant_depistage_2020.08.13_-_mp3)

COVID-19 dans les Laurentides : des problèmes techniques, 4 décès et 7 nouveaux cas confirmés

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web - bilan 2020.08.13 - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/web_-_bilan_2020.08.13_-_mp3)